


NOUVELLE OPINION - N°691 du 02 Novembre 20202

SOCI�T�
Rentrée scolaire 2020-2021 :

LL''OONNGG  AAOOIIBB  mmeett  990000..442277..000000  FFCCFFAA  àà  llaa  ddiissppoossiittiioonn  ddeess  oorrpphheelliinnss
Comme de l'accoutumée,

l'ONG Appel, l'Orientation à
l'Islam et la Bienfaisance
(AOIB), à la veille de chaque
rentrée scolaire vient au
secours des orphelins en leur
octroyant des allocations sco-
laires. Cette année, l'ONG a
encore fait parler son cœur.
Elle a procédé à la remise des
allocations aux bénéficiaires
le samedi 31 octobre dernier
au siège de l'ONG AOIB à
Lomé.

C'était en présence de
Sheik Mohamed Cheibou
Daro, Président Directeur
Général de l'ONG AOIB, du
Gal. Atcha Titikpina, prési-
dent d'honneur de l'ONG

AOIB, du Colonel Ouro-
Bang'na Nassam, parrain du
concours de récitation du
Saint coran à l'endroit des
orphelins et du Directeur de
Cabinet du ministère de
l'Action sociale Koffi Gani.

Au total 1719 orphelins

venus de diverses localités
du Togo, ont bénéficié d'une
importante assistance de
l'ONG AOIB d'un montant
total de 900.427.000 FCFA
pour le compte des années
académiques 2019 - 2020
et 2020 -.2021.

Ce soutien a été possible
grâce à l'appui financier du
partenaire de l'ONG, Croix
Rouge des Emirats Arabes

Unis.
Le geste a pour sens, de

donner du réconfort aux
bénéficiaires dont les condi-
tions de vie ne sont pas
roses.

Sheik Mohamed Cheibou
Daro a lors de la remise,
exhorté les orphelins à ne
pas se décourager de leur
condition de vie mais à pour-
suivre sans relaxe, les études
pour leur bien-être futur. Il a
dans ses propos, réitéré sa
reconnaissance aux Chef de
l'Etat Faure Gnassingbé pour
son leadership en faveur de
la paix et de la cohésion
sociale au Togo. Il a égale-
ment fait cas, des relations
diplomatiques et fructueuses
qui existent entre le Togo et
les Emirats Arabes Unis.

Selon M. Gani, les activités
de l'AOIB vont dans le sens
de celles du gouvernement
Togolais, notamment le Plan
National de Développement
en son axe 3 " consolider le
développement social et
renforcer les mécanismes
d'inclusion ". Il a encouragé
l'ONG et ses partenaires de
continuer dans le même sens
et rappelé aux tuteurs des
enfants d'utiliser à bon
escient l'argent remis pour
l'épanouissement et la réussi-
te de ces enfants.

Rappelons que l'ONG
AOIB est créée le 23
Octobre 1998 et parraine
1749 orphelins sur toute l'é-
tendue du territoire national.
Elle intervient dans la cons-
truction des puits, des fora-
ges, des mosquées, des
dispensaires, et des loge-
ments sociaux.

N.O

Remise symbolique
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Rentrée scolaire/ Commune 1 et 2 de Kpélé:
Yawa  Djigbodi  TSEGAN  récompense  les  meilleurs

élèves  et  offre  des  kits  scolaires  aux  démunis  
La rentrée scolaire 2020-

2021 a démarré ce jour dans
une ambiance bon enfant. Dans
les préparatifs de cette rentrée,
Mme la Présidente de
l'Assemblée nationale, Chantal
Yawa Djigbodi TSEGAN, a pro-
cédé le 31 octobre 2020 à
Adéta à la remise de kits scolai-
res aux meilleurs élèves des dif-
férents centres d'examens des 2
communes de la préfecture de
Kpélé. C'est ce qui ressort d'un
communiqué de presse rendu
public par la Direction de la
Communication et des Relations
Publiques du Cabinet de la
Présidente de l'Assemblée natio-
nale togolaise.

Cette œuvre humanitaire de
Mme la présidente du parle-
ment togolais devra permettre
aux meilleurs élèves de la pré-
fecture de kpélé de mieux

débuter la rentrée scolaire.
C'est un geste qui vient en
somme soulager les parents
d'élèves en ces moments diffici-
les liés au covid-19.

Cette action sociale de la
promotion de l'excellence en
milieu scolaire vise à récompen-
ser le mérite et les efforts des
élèves. Elle contribuera à inciter
les autres élèves à redoubler
d'ardeur, être assidus au cours
de la nouvelle année scolaire.

Selon les informations, pour le
compte de la commune 1, au
total 30 meilleurs élèves ont
reçu officiellement des mains de
Madame la Présidente de
l'Assemblée nationale leurs kits
scolaires à l'école primaire cen-
trale d'Adéta. Il en est de même
pour 25 autres lauréats de la
commune 2 qui ont reçu aussi
leurs lots de fournitures scolai-
res.

Cette action qui est allée non

seulement en faveur des 3
meilleurs de chaque centre
d'examen mais aussi les enfants
démunis de la préfecture de
Kpélé n'ont pas été laissés pour
compte.

Ceci contribue ainsi à l'amé-
lioration des conditions d'études
des élèves et à la promotion
d'une éducation de qualité telle
que voulue par le Président de
la République Faure GNAS-
SINGBE. Cette œuvre de chari-

té, avec l'appui de l'ambassade
de la République Populaire de
Chine au Togo, est estimée à
10.000.000 de franc CFA. La
Présidente de l'Assemblée
nationale a sensibilisé les
parents et les élèves sur le
covid-19. Elle a également invi-
té les parents d'élèves à accor-
der une attention particulière à
l'éducation des enfants surtout
des jeunes filles.

Nouvelle Opinion

Une vue partielle des dons et des bénéficiaires Remise symbolique de kits

Inauguration de trois postes de péages automatisés:

Les postes de péage auto-
matisés de Davié, de
Voudougbé et d'Aképédo  sont
désormais  opérationnels. Lors
d'une cérémonie de réception
de ces travaux, le  vendredi
dernier sur le site de Davié sur
la nationale n°1, la cheffe du
gouvernement a mis en service
ces trois  ouvrages pilotes réali-
sés dans le cadre du projet
d'automatisation  des  postes
de  péages au Togo. C'était  en
présence de la ministre des tra-
vaux publics, Zouréhatou Tcha-
mondo Kassa-Traoré, de plu-
sieurs  autres  membres du
gouvernement, du Directeur
général de la SAFER, d'autori-
tés locales, administratives et
traditionnelles.

" La cérémonie  de cet
après-midi  s'inscrit  dans  le
cadre de  la  modernisation
du système  routier de  notre
pays. En effet, il est connu de
nous  tous que le développe-
ment  d'un pays passe par le
développement des routes.
Ainsi  par le réaménagement
des infrastructures de certains
postes de péages dont celui
de Davié et dont l'objectif
premier est de faciliter
davantage la circulation des
biens et des personnes, le
gouvernement togolais sous
l'impulsion du Chef de l'Etat
vient une  fois encore prouver

sa volonté de relever le défi
que  constitue l'aménagement
des infrastructures routières
de notre pays, l'un des objec-
tif stratégique du PND qui
vise en son  axe 1 la  mise en
œuvre de grands investisse-
ments en infrastructures  logis-
tiques et  d'affaires comme
principal  gisement de la
croissance à court terme ", a
relevé  d'entrée de jeu, le
Préfet de ZIO, ETSE KADEVI,
dans son mot de bienvenue

Les travaux ont été réalisés
par  la société  HOMNITECH,
une entreprise togolaise qui a
eu ce marché  d'automatisa-
tion des postes de  péage à
l'issue d'un  appel  d'offre
ouvert, preuve qu'on  peut
faire  confiance  au  savoir-
faire national.

Le Directeur général a eu
l'honneur  de  livrer  la pré-
sentation technique des tra-

vaux. Les   trois  postes  de
péage  sont équipés  d'un
système  permettant de rend-
re fluides et traçables les
franchissements sur  les postes
de  péage. Exploiter dans  4
autres pays du continent, il
s'agit d'une  solution  robuste
et évolutive qui s'adapte aux
besoins de clients. Le  système
prend en compte  plusieurs
volets.

D'abord  l'intensification de
surveillance à distance avec
l'augmentation des caméras
pour plus de  contrôle sur  les
différents postes de péages,
ainsi qu'une salle de supervi-
sion permettant  de suivre  en
temps  réel ce qui se passe
dans les cabines et  la  dispo-
nibilité de toutes les informa-
tions des différents  postes  de
péages au centre  d'opéra-
tion à la SAFER.

Le système offre également

un accès avec des moyens de
passage moderne comme les
vignettes et des cartes déjà
configurées par la SAFER afin
de  rendre  plus  fluides les
voies  de  distribution, et  d'a-
voir des données mesurables
concernant le  trafic pour
mieux  mutualiser  le  projet
d'extension du réseau  routier
sans cesse croissant. Une équi-
pe  de  maintenance est éga-
lement prévu pour intervenir
en cas de disfonctionnement
éventuel. In fine, il s'agit d'op-
timiser les  recettes  et rendre
plus fluide  le trafic.

Ce dernier n'a pas  manqué
d'exprimer  sa gratitude  pour
l'intérêt  accorder  à ce  pro-
jet et la  confiance  accordée
à  l'expertise de la société
H0MNITECH quant à la réali-
sation desdits  travaux  d'au-
tomatisation.

Avec cette première phase

d'automatisation d'un coût
total de 678.000.000 de
FCFA, le Togo marque  encore
un pas en matière  de  déve-
loppement des infrastructures
routières  grâce à la politique
des  grands  travaux  initiée
par le Chef de l'Etat et mise
en œuvre par le gouverne-
ment. L'objectif est de faire
du  Togo une vitrine  sous
régionale et un pôle  de
développement  économique
et  social.

En  effet, dans  le cadre  du
PND, le  Togo  a en projet  le
déboulement  et la réhabilita-
tion  de  la RN1 à  travers
l'axe stratégique 2, dynami-
ser la création d'emplois  en
s'appuyant sur les forces de
l'économie. Ce  projet  phare
de  construction de  l'autorou-
te  de  l'Unité  fait  partie  du
portefeuille des 42 projets

LLaa  ppoolliittiiqquuee  ddee  mmooddeerrnniissaattiioonn  dduu  rréésseeaauu  rroouuttiieerr  eenn  mmaarrcchhee  aauu  TTooggoo

Une vue du poste de péage de Davié Coupure du ruabn symbolique

Suite à la page 7
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Depuis sa nomination à la
tête du gouvernement, Mme
le PM Victoire Tomégah-
Dogbé n'a pas du tout de
repos. Elle est toujours dans
l'arène  pour accomplir sa
mission à elle confiée. Après
sa sortie médiatique sur une
chaine internationale qui a
suscité commentaire au sein
de l'opinion togolaise et dans
le giron politique, Mme le PM
était dans l'émission ''au cœur
de la nation'' sur TVT en fin
de semaine dernière.

Mme le PM s'est donc pro-
noncée sur les actions du
gouvernement pour ce nou-
veau quinquennat de Faure
Gnassingbé.

En somme, Mme Victoire
Tomégah-Dogbé a une fois
encore défendu la nouvelle
politique générale du gou-
vernement. Elle s'est prêtée
à cet exercice de questions-
réponses surtout sur divers
sujets qui font la priorité du
nouvel Exécutif togolais.

Pour Mme le PM, les fem-
mes togolaises ont toujours
occupé une place importan-
te dans l'économie du Togo.
Dans ce contexte dû au
covid-19, les attentes des

Togolais sont importantes. "
Quand nous voyons le che-
min parcouru par nos pays
et les atouts, nous n'avons
pas peur ", a déclaré
Victoire Tomégah-Dogbé.
Elle a émis le vœu de tra-
vailler ensemble avec les
Togolais pour faire du Togo
une nation forte, respectée
et inclusive.

Mme le PM n'est pas pas-
sée sous silence la rentrée
scolaire qui a débuté ce jour
2 novembre 2020.

Selon elle, il faut faire en
sorte que les enfants repren-
nent les activités scolaires.
Elle n'a pas manqué de ras-
surer que le gouvernement
travaillait sur la qualité de
l'enseignement et sur les
classes d'accueil des élèves
avec le problème de flux

des élèves qui sera pris en
compte en fonction des cas.

Sur l'épineuse question
des conditions des ensei-
gnants du public et volontai-
res, Mme Victoire Tomégah-
Dogbé a fait savoir que le
gouvernement est conscient
de la situation et privilégie-
ra la voie de la concertation.

Le sujet sur le PND, lancé
par le chef de l'Etat il y a
deux ans de cela s'est éga-
lement invité dans cette
émission. Sans langue de
bois, la cheffe du gouverne-
ment a expliqué qu'il y a
trois éléments essentiels à
retenir : le bilan des deux
ans de mise en œuvre, l'effet
d'accélération des projets
au sortir des élections prési-
dentielles et la pandémie du
coronavirus.

Ainsi, le gouvernement
émet le désir ardent d'impri-
mer un autre rythme de
fonctionner compte tenu du
contexte du covid-19. La
Cheffe du gouvernement a
aussi évoqué la déclaration
de politique générale qui
est structurée en 3 axes tels
que le renforcement de l'in-
clusion et l'harmonie sociale,
la dynamisation, la création
d'emploi et la modernisation
du Togo.

Pour Mme Tomégah-
Dogbé, nombreux sont les
défis à relever pour ce nou-
veau quinquennat. Il s'agit
entre autres de l'intégration
régionale étant donné que
le Togo est au cœur de la
l'Afrique de l'Ouest, du ren-
forcement géopolitique du
pays avec un espace mariti-
me conséquent. Mme le
Premier Ministre a égale-
ment rassuré que dans ces
défis, il conviendrait d'offrir
une assurance maladie à
tous les Togolais d'ici cinq
ans avec la construction de
20 000 logements.

Elle n'a pas passé sous
silence l'éducation de quali-
té avec la construction 25
000 classes. Le vœu le plus

Passation de charge à l'OTM :
AAiimméé  EEkkppéé  ppaassssee  llee  ttéémmooiinn  àà  FFaabbrriiccee  PPééttcchhéézzii

Depuis le 23 octobre der-
nier, l'Observatoire Togolais
des Médias (OTM) a un
nouveau président en la
personne de Fabrice
Pétchézi. Suite à ce change-
ment à la tête du Tribunal
des pairs, une cérémonie de
passation de charge entre
l'ancien Président, Aimé
Ekpé et le nouveau
Président, Fabrice Pétchézi,
a eu lieu dans les locaux de
l'OTM.

A partir de cette passa-
tion de charge, le nouveau
président et tous les mem-
bres du bureau rentrent
officiellement en fonction
avec des défis du profes-
sionnalisme du journaliste
togolais à relever.

Le désormais ancien
président de l'OTM a
rendu hommage à Fabrice
Pétchézi et son équipe
pour leur élection en les
conviant au travail pour
une presse libre et profes-
sionnelle. Le nouveau
Président n'a pas manqué
de saluer le travail abattu
par Aimé Ekpé et son équi-
pe en promettant de faire
mieux tout au long de son
mandat.

" On a compris que
l'OTM n'est pas une partie
de récréation. On sait que
le travail est incommensu-
rable. L'ensemble de mon
bureau et moi, nous vien-
drons vers vous pour les
conseils. Vous êtes partis
mais vous êtes là. On aura

toujours besoin de vous
pour votre expérience.
Nous espérons faire de
notre mieux pour que
l'OTM puisse garder sa
notoriété. Nous allons sur-
tout nous inspirer de votre
cohésion pour jouer notre
rôle pour un OTM fort" a
rassuré Fabrice Pétchézi.

Rappelons que l'OTM est

le tribunal des pairs, indé-
pendant de toute institution
publique ou privée et de
toute connotation politique
ou religieuse. Il constitue
une autorité morale dans
le secteur des médias. Son
but est de faire la promo-
tion du professionnalisme
des médias

Lynda Dalikou

cher du gouvernement est
d'assurer la paix et la sécu-
rité à tous. " Compte tenu
des menaces dans la sous-
région, il faut une protection
des citoyens et cela nécessi-
te des moyens ", rassure le
premier ministre.

Concernant les concours
de recrutement de l'État,
Mme Victoire Dogbé a fait
comprendre que " L'Etat n'a
jamais été un pourvoyeur
d'emplois dans le monde. La
meilleure manière de créer
un emploi, c'est d'attirer les
investisseurs. Et cela deman-
de d'améliorer le climat des
affaires ".

Pour le volet de la
connexion Internet, la chef-
fe du gouvernement a ras-
suré que les autorités y tra-
vaillent sur son améliora-
tion. " Il y a des projets
biens ciblés qui permettront
de mieux positionner le
Togo dans le domaine de la
digitalisation ", a-t-elle
déclaré.

Très engagée auprès des
populations, elle a promis
mettre tout le nécessaire
pour de meilleures condi-
tions de vie des popula-
tions.

" Pour nous, la politique,
c'est comment faire pour
améliorer les conditions de
vie des populations " a-t-
elle conclu.

La Rédaction

Mme Victoire Tomégah-Dogbé, Premier ministre 

Passation de témoin entre l’ancien (g) et le nouveau (dt) de l’OTM

La cheffe du Gouvernement dans l'émission ''Au cœur de la Nation'' :
Tomégah-DDogbé  engagée  pour  améliorer  les  conditions  de  vie  des  populations  
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ANPGF/ Techniques managériales en période de crise :
Les  entrepreneurs  et  dirigeants  de  PME  outillés  via  un  Webinaire
Depuis un moment avec

la crise sanitaire qui est lié
à la maladie de coronavi-
rus, l'on ne fait qu'assister à
des rencontres Webinaire.
C'est le cas observé lors de
la première édition du "
Mercredi De l'Entrepreneur
" qui également s'est
déroulée en mode webinai-
re. Initiée par l'Agence
Nationale de Promotion et
de Garantie de
Financement (ANPGF),
cette rencontre du donner
et de recevoir a permis aux
organisateurs d'outiller les
entrepreneurs et dirigeants

de PME sur les techniques
managériales en période de
crise.

" Quel management
adopter en cette période

de Covid-19 ? ", tel est le
thème développé par
deux éminents formateurs
et managers d'entreprise.
Il s'agit notamment de
Mme Naka Gnassingbé-

de SOUZA, Directrice
générale de l'ANPGF et
de M. Gaël Ahoomey-
Zunu, président du comité
de direction de l'ANPGF.

La rencontre a permis
aux participants d'être
édifiés sur l'organisation
du travail en période de
crise, sur les dispositions à
prendre pour préserver la
santé des collaborateurs.
Suite au contexte sanitaire
que vivent les uns et les
autres, Mme Naka
Gnassingbé-de SOUZA a
dans ses conseils, invité
différentes entreprises, à

mettre en place une cellu-
le de crise pour prendre
en compte les difficultés
générées par chaque
crise.

C'était le lieu pour elle,
de revenir sur l'utilité de la
renégociation des contrats
en temps de crise.

Quant à M. Gael
Ahoomey-Zunu, l'impor-
tance, c'est d'amener les
entreprises ainsi que d'au-
tres entités organisées à
mettre à disposition un
Plan de Continuité
d'Activités (PCA).

Elom

M. Gaël Ahoomey-Zunu, président du
comité de direction de l'ANPGF

Mme Naka Gnassingbé-de SOUZA,
Directrice générale de l'ANPGF

L'IAEC  honore  des  étudiants  en  licence  et  master
Après plusieurs années de

dur labeur, près  de  200
étudiants de  l'Institut
Africain d'Administration et
d'Etudes Commerciales
(IAEC)  ont  été  honorés ce
samedi  31  octobre  2020
à  Agora  Senghor  lors
d'une  cérémonie  de remise
de diplôme.

Ce  sont  des  étudiants
en fin de  parcours  licence
et  master issus  de  filières
comme  la  communication
marketing, le  génie  civil,
la gestion touristique, la
banque  finance, l'audit
contrôle et  l'électrotech-
nique, entre  autres.
Parents et  amis n'ont  pas
voulu  se faire  compter
l'évènement.

Ils  étaient  nombreux  à
avoir  répondu  aux  invita-
tions  des  récipiendaires.
C'était  aussi  en présence
du  PDG de  cette Ecole  de
formation supérieure,
Bassabi KAGBARA, du
Directeur  général de  l'é-
tablissement, Dr TIEMELE
Kouakoutié, de l'honorable
Innocent  KAGBARA ainsi
que  du  staff enseignant
et  administratif. En  leur
nom, leur  porte-parole,
Roukiya  KPELAFIA a
adressé  des  remercie-
ments  à tout  l'encadre-
ment. "  A  toute l'adminis-
tration et  le corps  profes-

sionnel de  l'IAEC, nous ne
saurions vous  exprimer

assez toute  nos gratitudes
pour  la compréhension  et

la  sollicitude  dont vous
avez  fait  preuve à  nos
égards ", a-t-elle  lancé

Un   grand  jour  pour ces
nouveaux  diplômés  dont
la  joie pouvait visiblement
se  lire  dans  leurs yeux. Ils
entendent  vendre  chère-
ment  leur  peau  sur  le
marché  concurrentiel  de
l'emploi. Certains d'entre
eux se sont confiés à la
presse  à la fin  de la céré-

monie. " Moi je travaille
déjà, mais  ce  diplôme
me  permettra  de  valori-
ser  encore  plus  mon
savoir-faire dans  mon ser-
vice et  aussi  faire  valoir
la force  de l'IAEC ", a
notamment  laissé  entend-
re Marcelline  Piyalo
WALLA, récipiendaire  d'un
master  en management et
marketing.

Edoh

Remise de diplôme de fin de formation :

Photo de famille

Inauguration de trois postes de péages automatisés:
LLaa  ppoolliittiiqquuee  ddee  mmooddeerrnniissaattiioonn  dduu  rréésseeaauu  rroouuttiieerr  eenn  mmaarrcchhee  aauu  TTooggoo

prioritaires pour le  gouver-
nement  à  l'horizon 2025.

" Les péages qui contri-
buent à hauteur de 25% des
ressources destinées à  finan-
cer l'entretien routier mérite
d'offrir  aux  usagers, un
cadre décent et des services
de qualité. C'est dans cette
optique que  le  gouverne-
ment  a initié le projet d'auto-
matisation progressive des
postes  de  péages dont la
première phase a pris en
compte le  poste de Davié où
nous nous situons aujourd'hui
qui compte douze  postes
équipés de  kiosques  de
péages répartis en six  voies
dans  le  sens Lomé-Cinkassé
et  six  voies dans le sens
inverse ", a indiqué le ministre
Zouréhatou  Tcha-mondo
Kassa-Traoré, invitant les usa-
gers à accompagner cette
opération pilote dont la réus-
site encouragerait la plus
haute autorité pour son

extension.
Elle  a aussi saisi l'occasion

d'exhorter  le personnel de
la SAFER à une exploitation
maitrisée et réussie du  systè-
me au profit des usagers.
Enfin, elle a rendu un homma-
ge  mérité au  Chef de  l'Etat
pour  sa vision, son  anticipa-
tion de  l'avenir  dans  la
conduite  de  notre  pays  vers
l'émergence. Face  à un
réseau routier  qui s'agrandit
de jour en jour, il  s'avère en
effet nécessaire de préserver
les acquis, renforcer la  sécu-
rité  routière et la praticabili-
té du réseau en toute saison,
en veillant à  son entretien
courant. Le fonds d'entretien
routier de deuxième  généra-
tion doté  d'une autonomie
financière et administrative
dénommé  SAFER (Société
Autonome de Financement de
l'Entretien Routier) dont la
mission est la mobilisation des
ressources de financement  de

l'entretien du  réseau  routier
du  pays afin de  garantir  à
la  route  une durabilité  dans
le  temps par son entretien de
qualité, a  été  créé dans  ce
sens.

Il convient de relever que
sur toute l'étendue du  terri-
toire, il y a neuf postes de
péage dont ceux de
Soutouboua, Tabligbo,
Aképé, Alédjo, Défalé et
bientôt Mango. Ils  seront tous
progressivement automatisés.

L'automatisation donne plu-
sieurs facilités de  franchisse-
ments, notamment  par  la
carte  d'abonné, la  vignette
et  le digital via le téléphone
mobile qui  permettra  aux
usagers de passer le  péage
en se  faisant débiter  le mon-
tant de leur compte  en fonc-
tion de l'essieu et la  taille  du
véhicule qui  traverse le
poste. Les  recettes sont ainsi
sécurisés avec l'efficacité de
la perception des droits  d'u-

sage et le suivi en temps réel
du  trafic  sur  les  postes de
péage par le DG de  la
SAFER où qu'il se trouve.

Les prochaines étapes
consisteront à vulgariser le
mécanisme à l'endroit  des
usagers, de mettre un méca-
nisme de  vente  des  vignet-
tes et  cartes prépayées
assorties d'un système de
recharge à travers  la télé-
phonie  mobile

Le site de Voudougbé où
quatre postes sont  actuelle-
ment fonctionnelles, à raison
de deux dans chaque  sens,
abritera très rapidement
aussi 12 postes avec  les  tra-
vaux en cours  entre Avépozo
et Aného. Sur le grand
contournement, il  y  a  pour
le  moment deux postes  à
péage mixte qui vont  être
élargis en fonction des  res-
sources  qui  pourront  être
mobilisées.

Nouvelle Opinion

Suite de la page 3
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Covid-19/ Réouverture des lieux de cultes :
LLeenntteemmeenntt  mmaaiiss  ssûûrreemmeenntt,,  llee  ggoouuvveerrnneemmeenntt  ssee

ddiirriiggee  vveerrss  uunnee  rreepprriissee  ddeess  aaccttiivviittééss
La pandémie liée au corona-

virus est de nos jours rentrée
dans le quotidien de tous les
togolais. Nombreux sont aujour-
d'hui les efforts que font les pre-
mières autorités du pays pour
lutter contre ce mal. Mais mal-
gré ce qui est fait sur le terrain,
des cas de contamination se font
détecter encore dans certaines
zones du pays. Parmi ces zones y
figure Lomé la capitale du pays.
Ce constat est dû au relâche-
ment des mesures barrières édic-
tées par le gouvernement.

Si tel est le cas, l'on se
demande s'il est nécessaire de
procéder à une reprise géné-
rale des activités ou aller pro-
gressivement ? Mais du côté du
gouvernement, l'option c'est
d'aller vers une reprise pro-
gressive des activités. Ce qui
d'ailleurs a conduit à la réou-
verture totale des lieux de cul-
tes de l'intérieur et partielle au

niveau de la capitale.
Depuis l'annonce des foyers

au niveau de certaines villes de
l'intérieur du pays, de fortes
mesures ont été prises par le
gouvernement afin de limiter le
risque de contamination. Bien
que cette annonce ait eu des
répercussions sur le déroule-
ment des activités des uns et
des autres, les populations de
ces villes ont bien respecté les
consignes données par le gou-
vernement.

Ce qui leur a permis de
connaitre un faible taux de
prévalence annoncé il y a de
cela quelques jours par les
autorités sanitaires.

C'est ce qui a véritablement
joué sur la réouverture des
lieux de cultes à l'intérieur du
pays. Une réouverture qui a
été effective avec le respect
strict des mesures barrières et
du protocole sanitaire établi.
Par contre au niveau de la
capitale, c'est le désespoir qui

se lisait dans le visage de cer-
tains fidèles dont les lieux de
cultes n'ont pas obtenu gain de
cause. Il faut dire que si ces
derniers sont confrontés à cette
décision, c'est parce qu'il y a eu
selon la cellule de coordination
de Covid-19 au Togo un lais-
ser-aller par rapport au
respect des mesures barrières.
Conséquences, les différentes
communes de la capitale
connaissent une augmentation
rapide du nombre de cas posi-
tifs.

Raison pour laquelle la capi-
tale est confrontée à cette
réouverture partielle des lieux
de cultes. Aujourd'hui, il faut
retenir que pour le gouverne-
ment, l'urgence c'est d'aller
progressivement et de voir
quelle stratégie adoptée pour
aller vers une levée totale des
autres activités comme le sport.

Avec la deuxième vague qui
est annoncée depuis quelques

jours en Europe et qui prend de
plus en plus d'ampleur, c'est le
lieu d'interpeler les uns et les
autres à prendre plus de pré-
caution pour éviter le mal et
aider le gouvernement à vainc-
re la bataille. Comme la mal-
adie est de nos jours commu-
nautaire, la cellule de coordi-
nation de lutte contre la covid-
19 invite les populations au
respect scrupuleux des mesures
barrières, et que les personnes
touchées puissent se faire
consultés à temps dans les cen-
tres de santé habiletés, et que
les cas suspects également
puissent faire le dépistage.

C'est le lieu aussi pour cette
cellule d'inviter les personnes
déjà déclarées positives à leur
faciliter la tâche car parfois,
elles sont difficiles à repérer.
Des formes de comportement
irresponsable qui font que le
virus continue par se propager.

Elom

Des fidèles en prière

Remise de kits scolaires à Baga :
UNIR  assiste  les  enfants  démunis  

Le lancement officiel de la
cérémonie de remise de kits sco-
laires dans le canton de Baga
s'est tenu le samedi, 31 Octobre
dernier au quartier général
d'UNIR BAGA en présence des
autorités politiques, administrati-
ves, militaires et traditionnelles,
des meilleurs élèves dudit canton
ayant obtenu de bons résultats
aux différents examens de l'an-
née scolaire 2019-2020, des
parents et du corps enseignant.

Au quartier général, c'est le
Professeur titulaire de
Radiologie, militant du parti
politique UNIR, cadre de ladite
localité Monsieur AGODA-
KOUSSEMA Lama Kegdigoma
qui a procédé au lancement
officiel de ladite cérémonie.
L'activité a consisté à primer les
meilleurs élèves de l'année sco-
laire 2019-2020, une année
qui s'est achevée dans une cir-
constance particulière due à la
pandémie de covid-19.

Dans son discours, le
Professeur AGODA-KOUSSE-
MA Lama Kegdigoma,
Représentant le Président du
Parti UNIR a d'abord salué la
présence effective des autori-
tés de la localité.

Il a transmis à la population
de ladite localité les remercie-

ments du Chef de l'État,
Président du parti politique
UNIR pour son adhésion à la
politique de paix et de déve-
loppement et la bonne tenue
de l'élection présidentielle du
22 février 2020 dans ladite
localité avant de laisser à la
connaissance du public que la
rencontre de ce matin est l'oc-
casion pour remettre aux
meilleurs élèves et démunis le
don du Chef de l'État, Président
du Parti politique UNIR.

Ce don constitué de quatre
cents (400) kits scolaires d'une
valeur de trois millions a pour
objectifs de donner les mêmes
chances aux enfants et les
encourager à cultiver l'excel-
lence en milieu scolaire.

Le Professeur a ensuite rap-
pelé l'adhésion du parti poli-
tique UNIR à toutes les actions
gouvernementales en matière

de l'éducation. Il a fait un lien
avec la Décentralisation en sou-
lignant que la prise en charge
des personnes vulnérables est
une priorité des collectivités
décentralisées, d'où l'intérêt
particulier que le parti accorde
à la Décentralisation

Il a enfin prodigué des
conseils aux enfants bénéficiai-
res afin qu'ils profitent au
maximum de l'aide du premier
responsable du parti.

A l'endroit des parents, il les
a exhortés à plus de suivi de
leurs enfants. Pour les ensei-
gnants, il les a remerciés pour
tous les efforts dans l'éducation
de nos enfants avant de les
inviter à privilégier toujours le
dialogue pour le bien du pays.

Il a, pour terminer, souhaité
une bonne rentrée scolaire aux
élèves tout en les appelant au
respect des gestes barrières

contre le covid-19.
Le représentant du Préfet de

Doufelgou, Madame le
conseiller municipal, SIMFEYA a
dans son mot de clôture, rendu
hommage au Chef de l'Etat
Faure Essozimna GNASSINGBE
pour son action à l'endroit des
élèves du canton de Baga, un
geste qui vient à point nommé
booster son attention particu-
lière à l'endroit du canton de
Baga.

Elle a félicité les meilleurs
élèves tout en les invitant à
redoubler d'efforts pour obte-
nir les meilleurs résultats à la
fin de l'année scolaire 2020-
2021.

La cérémonie s'est poursuivie
dans les différents villages du
canton où le Professeur
AGODA-KOUSSEMA Lama
Kegdigoma, ainsi que la délé-

gation qui l'accompagne, ont
procédé à la remise de kits
scolaires aux enfants démunis
en même temps que la remise
aux Chefs d'établissements sco-
laires de gels hydro alcooliques
et de caches nez pour faire
face à la pandémie de covid-
19 en milieu scolaire.

Des planisphères ont été
remis également aux Chefs
d'établissements pour booster
l'enseignement de la géogra-
phie chez les apprenants.
Notons que c'est la cinquième
fois consécutive que ladite
cérémonie a lieu dans le canton
de Baga à la veille de la ren-
trée des classes. Au total, tous
les six villages du canton ont
bénéficié du don du Président
national d'UNIR, Faure
Essozimna GNASSINGBE.

La Rédaction

Une vue partielle de l’assistance lors de la cérémonie
Remise symbolique
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Rentrée scolaire 2020-2021 :

L'ATSE  assiste  les  enfants  en  situation  difficile  par  des  kits  scolaires
Depuis ce jour, 02 novemb-

re 2020, ils sont nombreux
ces élèves qui ont repris le
chemin de l'école après plu-
sieurs mois de repos dû au
contexte du covid-19. A la
veille de cette rentrée scolai-
re 2020-2021, des bonnes
volontés n'ont pas lésiné sur
les moyens pour venir au che-
vet des couches les plus défa-
vorisées.

C'est dans cette optique
que l'Association Togolaise
pour la Survie de l'Enfance a
apporté son aide aux
enfants en situation difficile
par des kits en vivres et non-
vivres. La cérémonie de cette
remise de Kits s'est déroulée
vendredi 30 octobre dernier
à Agoè Assiyéyé en présen-
ce des enfants bénéficiaires,
leurs parents et les membres
de ladite association.

Après la prière circonstan-
cielle adressée par M. Toglo,
les enfants ont eu droit aux
conseils pour adopter de
bonnes attitudes à l'école
afin que l'année soit couron-
née de succès. Les membres

de l'association n'ont pas
passé sous silence les conseils
liés aux gestes barrières que
les enfants doivent égale-
ment observer au sein des
établissements scolaires pour
éviter la contamination du
virus. Ces mots ont été suivis
de la remise effective des
kits aux enfants. Ces kits
composés de cahiers, de sacs
d'écolier, de kaki, des cache-
nez, de riz, de spaghetti et
du maïs ont été remis à une
trentaine d'enfants en pré-
sence de leurs parents ou
tuteurs avec un accompagne-
ment de 5000F pour per-
mettre à ces apprenants
d'affronter dans la quiétude
cette rentrée avec l'écolage
de ces enfants qui est pris en

charge par l'association.
C'est avec fierté que les

bénéficiaires ont accueilli ces
dons, en témoigne le senti-
ment exprimé par un enfant
de la classe de 5e. "  Je suis
fier du cadeau et de l'asso-
ciation qui nous aide. Nous
voulons bien travailler pour
que cette association soit
fière de nous " s'est réjoui le
jeune Tchodié David.

Pour sa part, Mme
Toubayé Alia, Directrice
Exécutive de l'association
s'est réjouie de cet évène-
ment qui a permis de venir
au chevet de ces enfants
déshérités. " Mes sentiments
sont des sentiments de satis-
faction en ce sens que par
ces moments difficiles, il y a

des parents qui n'avaient
plus espoir de pouvoir
envoyer leurs enfants à l'é-
cole cette année. Mais avec
l'aide de l'ATSE, ils ont le
sourire aux lèvres " a-t-elle
déclaré. Elle a également
émis le vœu de voir l'asso-
ciation continuer par subve-
nir aux besoins de tous ces
enfants. Mme la Directrice
Exécutive a saisi cette occa-
sion pour lancer un appel
aux enfants et à leurs
parents de respecter les
mesures barrières édictées
par les autorités dans le
contexte de coronavirus.

Rappelons que selon M.
Assignon Sévérin, vice-prési-
dent de l'ATSE, les enfants
bénéficiaires dont l'âge est

compris entre 4 et 12 ans
sont sélectionnés en tenant
compte des critères bien
définis par l'association. Le
coût total de ce don octroyé
aux enfants s'élève à 3
millions de FCFA.

L'objectif que vise l'asso-
ciation est de réduire les
inégalités, promouvoir les
droits et devoirs des enfants.
L'association s'inscrit égale-
ment dans le cadre de
défendre les droits de ces
enfants en mettant un accent
particulier beaucoup plus sur
l'éducation de la jeune fille.
L'ATSE vise aussi des projets
dans le domaine de l'envi-
ronnement et de la santé des
enfants.

ALASSANI A.

Les bénéficiaires

Togo/Education : 
Le  ministre  Kokoroko  opte  pour  le  

dialogue  et  la  formation  des  enseignants

Les kits

Les élèves ont repris le che-
min de l'école ce lundi 02
novembre. Quelles sont les
mesures phares et les disposi-
tions que les autorités avaient
eu à prendre pour assurer une
bonne année scolaire à l'ère de
la pandémie au Coronavirus ?
Le ministre des enseignements
primaire et secondaire, Dodzi
Kokoroko et son collègue,
ministre délégué chargé de
l'Enseignement technique et de
l'Artisanat, Éké Kokou Hodin
avaient eu à aborder toutes
ces questions lors d'une confé-
rence de presse animée le ven-
dredi 30 octobre dernier à
Lomé.

Pendant que la Covid-19
continue de secouer la popu-
lation, tout se bouscule au
niveau du secteur éducatif.
Cette rentrée justement, d'a-
près le ministre, se distingue
par la rentrée pédagogique
et administrative dissociée de
celle en présentiel des appre-
nants. Les dispositions sont pri-

ses pour que les mesures bar-
rières soient respectées dans
les écoles afin de sécuriser les
apprenants.

Le gouvernement fait sa
part, et donc pour prémunir
au maximum " les apprenants
du mal, il faut que ces der-
niers aussi prennent leurs
responsabilités " a insisté le
ministre Kokoroko.

Au-delà des mesures bar-
rières, d'autres dispositions
ont été prises. Il s'agit de
construire " de nouvelles salles
de classes et de basculer au

digital ", a déclaré le ministre.
Pour lui, il serait de l'utopie de
promettre de construire des
classes dans une semaine,
mais il a rassuré que cela sera
fait dans un bref délai.

Le Ministre Kokoroko comp-
te relever le défi qui se pose
à l'éducation au Togo en s'ap-
puyant sur deux éléments
majeurs : le dialogue et la
bonne formation des ensei-
gnants. Il sera donc question
de maintenir le dialogue
entre les enseignants, les
parents d'élèves, les collectivi-

tés. L'autre élément qui tient à
cœur au ministre Kokoroko,
c'est le renforcement des
capacités des enseignants.
Cela sera régulièrement fait,
rassure le ministre qui a éga-
lement annoncé des reformes
au niveau des écoles de for-
mation des enseignants. L'idée
étant de permettre aux
apprenants d'avoir des for-
mations de qualité. " Quand
l'éducation va bien, le déve-
loppement va bien " a-t-il
affirmé.

La conférence de presse a
été également l'occasion pour
le ministre d'aborder la ques-
tion des enseignants volontai-
res (EV) qui est sur le tapis
depuis des semaines. Pour
Dodzi Kokoroko, la probléma-
tique des EV, relève de la
responsabilité de tous " et
donc il n'est pas question de
dramatiser les choses.
Plusieurs mesures sont donc
annoncées pour soulager ces
enseignants qui grognent
depuis des semaines. Le pro-

gramme Novissi sera élargi
spécialement pour les EV. " Le
programme Novissi sera élar-
gi aux enseignants qui seront
à leur poste " a annoncé le
ministre Dodzi Kokoroko. En
plus de cet accompagnement,
un concours de recrutement
des enseignants est annoncé.
Ce concours, dit-il, permettra
d'intégrer les EV dans la fonc-
tion publique.

Toutefois, le ministre a indi-
qué que les 13 ou 14 milles
EV ne seront pas tous déver-
sés dans la fonction publique.

" Ce serait une hérésie de
promettre que tous les EV
seront intégrés dans la fonc-
tion publique, toutefois un
quota leur sera réservé pour
le concours de recrutement qui
doit se tenir au plus tard le 30
novembre ". En attendant que
le découpage scolaire soit
publié, le ministre Kokoroko
invite tous les acteurs éduca-
tifs à se ressaisir et à jouer
franc jeu.

La Rédaction

Le ministre Dodzi Kokoroko




